
IPTU 2025: cota única oferece 30% de

descontos; vencimento é em 12 de maio

Com bases avançadas em várias áreas do Pantanal, Governo

de MS prepara combate aos incêndios e apoia comunidades

Prefeitura de Ladário renegocia dívida de R$ 10
milhões com a SANESUL e evita prejuízos ao município
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 Prof. Rosildo Barcellos

O que não pode

ser mais segredo !

     Caro(a) leitor; há de convir que muitas
pessoas existem, nessa cidade, pessoas
solitárias e tristes, chorando um amor que se
foi ou as oportunidades perdidas. As mais
tristes, as mais vazias de carinho e as mais
cheias de saudade, buscam na expectativa de
que alguém as identifique, em meio a multidão,
e as leve para a intimidade do próprio coração
e de sua imanente existência, e assim, fazer
parte de sua essência humana. São crianças,
cujos pais as deixaram, um dia, em braços
alheios, e têm sede de carinho e fome de
afeto. São idosos recolhidos a lares e asilos,
às dezenas. Ficam sentados em suas cadeiras,
tomando sol, as pernas estendidas,
aguardando que alguém identifique as busque.
   Aguardam gestos de carinho, atenções
pequenas. Marcam no calendário, para não
se perderem, a data da próxima visita, do
aniversário, da festividade, do reencontro
especial. Aguardam... esperam...
imaginam...lera...sonham...
   Mas, também existem mulheres que se
levantam todos os dias, saem de casa, andam
pelas ruas, sempre a espera de alguém que
partiu, retorne. Andam atrás de emprego, de
notícias e muitas vezes de um lar. São mulheres

que esperam que o filho que tomou o rumo
do mundo e enveredou pelo caminho das
drogas, da delinquência e da intolerância,
volte para o seio de sua família e retome os
trilhos da prosperidade. São almas solitárias,
lesadas na afetividade e machucadas na
esperança. Carentes....talvez !
    O amor, sem dúvida, é lei da vida. Ninguém
no mundo pode medir a resistência de um
coração quando abandonado ou desprezado
por outro e nem pode aquilatar a qualidade
das reações que virão daqueles que
emurchecem aos poucos, na dor da afeição
incompreendida. Por isso nesse dia da
mulher; aliás nessa semana da mulher. Se você
perceber alguém que estiver precisando de
sua amizade ou de sua atenção, ou de seu
exemplo, por gentileza: pensemos se não é
esse o momento de reconstruir, acreditar em
Deus, agradecer a quem te ajudou e ver
ferver a esperança. Eu sei tanto quanto você
como é difícil viver nesse mundo, com
aflições, com transtornos, com falsas
amizades, o dinheiro carecendo de guarida,
e posses que de repente nos são ausentes.
Mas a paciência, a perseverança e o otimismo
precisam prevalecer. E assim é o exemplo
dado por Nataly Moraes. Porém, a arte de
Nataly Moraes vai além das palavras e das
telas. Como designer de joias, ela já teve mais
de 10 de suas criações exibidas em novelas
da Rede Globo, encantando o público com
peças que mesclam sofisticação e

originalidade. Nataly também empresta sua
imagem à Selfit Academias, uma das maiores
redes de academias do Brasil. Como
embaixadora, ela promove a importância da
atividade física e de um estilo de vida saudável,
valores que ela mesma incorpora em seu dia
a dia. Busque estar ao lado de quem valha a
pena estar. Estar ao lado de pessoas certas
faz toda a diferença; faça uma lista de coisas
que precisam estar no seu dia para que seja
um dia que valha a pena ter vivido (ex. leitura
de um livro, uma atividade física, uma boa
refeição, música, relacionamentos, etc.) e siga
em paz...ame. É o segredo de Nataly Moraes,
que agora não é segredo mais...*Articulista
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IPTU 2025 vence em 12 de maio e oferece
desconto de até 30% em Corumbá

     O pagamento do Imposto Predial e
Territorial Urbano (IPTU) 2025 em cota
única e com desconto de 30% pode
ser feito até o dia 12 de maio. A data
também é a do vencimento da primeira
parcela do tributo. A medida está
prevista no Decreto nº 3.418,
publicado na sexta-feira, 11 de abril,
no DIOCORUMBÁ.
    O lançamento e a cobrança do
imposto seguem o que dispõe a Lei
Complementar nº 100, de 2006, que
institui o Código Tributário Municipal.
     De acordo com o decreto, assinado
pelo prefeito Dr. Gabriel, os

contribuintes poderão escolher entre
duas formas de pagamento: cota única
com 30% de desconto, com
vencimento em 12 de maio ou
parcelamento em até oito vezes, com
10% de desconto em cada parcela,
desde que quitada até a data-limite.

As parcelas mensais terão os
seguintes vencimentos:

1ª parcela: 12 de maio 

2ª parcela: 12 de junho 

3ª parcela: 14 de julho 

4ª parcela: 12 de agosto 

5ª parcela: 12 de setembro 

6ª parcela: 13 de outubro 

7ª parcela: 12 de novembro 

8ª parcela: 12 de dezembro

O contribuinte que discordar do valor
lançado poderá impugnar o
lançamento até o vencimento da cota
única ou da primeira parcela,
gratuitamente. A solicitação deverá

ser encaminhada por e-mail
(atendimento.iptu@corumba.ms.gov.br)
ou pessoalmente na nova sede do
Centro de Atendimento ao
Contribuinte (CAC), na rua Dom
Aquino, nº 1019, Centro.
     O pedido deverá conter dados
completos do imóvel, documentos do
proprietário ou possuidor e
justificativa fundamentada. Caso a
impugnação seja considerada
procedente, o contribuinte ainda
poderá usufruir dos descontos
estabelecidos.

Prefeito Dr. Gabriel recebe representantes do MovimentoPrefeito Dr. Gabriel recebe representantes do MovimentoPrefeito Dr. Gabriel recebe representantes do MovimentoPrefeito Dr. Gabriel recebe representantes do MovimentoPrefeito Dr. Gabriel recebe representantes do Movimento
pela Criação da Universidade Federal do Pantanalpela Criação da Universidade Federal do Pantanalpela Criação da Universidade Federal do Pantanalpela Criação da Universidade Federal do Pantanalpela Criação da Universidade Federal do Pantanal

    Na tarde de quinta-feira, 24 de abril,
o prefeito de Corumbá, Dr. Gabriel,
acompanhado da vice-prefeita Bia
Cavassa, recebeu representantes do
Movimento pela Criação da
Universidade Federal do Pantanal
(UFPANTANAL). Durante o
encontro, o grupo entregou uma carta
solicitando apoio institucional à
proposta de implantação da nova
instituição de ensino superior no
coração do bioma pantaneiro.
   A criação da UFPANTANAL
representa um marco para o
desenvolvimento sustentável, a
inclusão social e a justiça territorial

na região. Com foco em áreas
estratégicas como meio ambiente,
saúde coletiva, bioeconomia e turismo
sustentável, a universidade tem
potencial para transformar a realidade
local, gerando empregos qualificados,
fortalecendo a pesquisa científica e
ampliando o acesso à educação
superior.
       O prefeito Dr. Gabriel reafirmou o
compromisso da administração
municipal com o fortalecimento da
educação pública e destacou a
relevância da proposta para a
valorização do território pantaneiro e
a permanência dos jovens na região.

   A pauta da reunião também incluiu
o engajamento da Prefeitura, por meio
de suas Secretarias e Fundações, no
apoio à mobilização social em prol da
criação da UFPANTANAL. Como
parte das ações de sensibilização,
pontos de coleta de assinaturas em
apoio à iniciativa serão disponibilizados
durante o Festival América do Sul em
todos os espaços de atividades do
evento.
      A manifestação já conta com mais
de 10 mil assinaturas e tem como meta
alcançar 40 mil apoiadores. A
população pode participar acessando
o link: Assine aqui pela criação da

Universidade Federal do Pantanal :
https://www.change.org/p/pela-
c r i a % C 3 % A 7 % C 3 % A 3 o - d a -
universidade-federal-do-pantanal-
ufpantanal
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DIA DODIA DODIA DODIA DODIA DO

PRISIONEIROPRISIONEIROPRISIONEIROPRISIONEIROPRISIONEIRO

Omar Faris - Membro da Comunidade Palestina em Corumbá.

      17 de abril é lembrado pelos palestinos como Dia do
Prisioneiro, presos em Israel. Eles não cometeram crimes, eles
estavam defendendo suas terras confiscadas pelo exército
israelense que estava cumprindo ordens do seu governo. São
milhares de prisioneiros condenados a centenas de anos pelo
governo israelense. Nós perguntamos: será que eles advinham o
tempo da vida de cada palestino? Isto é impossível! Esses inocentes
prisioneiros serão lembrados pelos palestinos a cada dia 17 de
abril. Palestinos no mundo inteiro realizão passeatas, paradas em
silêncio como homenagens aos prisioneiros palestinos no poder
de Israel. Vale denunciar a violência que os palestinos recebem
dos soldados israelenses mandados pelo governo de Israel. Certos
Governos e Comissões dos Diretos Humanos e a ONU devem
quebrar esses silêncio, mudo e cego, e punir tanto o governo como
o exército e colonos israelenses pelos bárbaros massacres que
praticam contra os palestinos. Os palestinos merecem ter Estado
Palestino Independente e Jerusalém sua capital permanente, para
que os palestinos possam viver em paz como qualquer povo. Viva
Palestina livre da ocupação.

PORTO CARREIRO.
-RUA GERALDINO M. DE BARROS
ENTRE AVENIDA RIO BRANCO E
AVENIDA GENERAL DUTRA.
-RUA CACERES ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E AVENIDA GENERAL
DUTRA.
-RUA BARÃO DE MELGAÇO ENTRE
AVENIDA RIO BRANCO E AVENIDA
GENERAL DUTRA.
-RUA  ALBUQUERQUE ENTRE  AVENIDA  RIO
BRANCO E AVENIDA GENERAL DUTRA.

1ª SEMANA - CENTRO PARTE ALTA -

SENTIDO LESTE-OESTE

-AVENIDA SANTOS DUMONT ENTRE AL.
RUBRA ROSA E RUA EDU ROCHA.
-ALAMEDA FLOR DE LIZ ENTRE
ALAMEDA RUBRA ROSA E ALAMEDA
SALGADO FILHO.
-ALAMEDA OTAVIO MARQUES DA
COSTA ENTRE ALAMEDA SALGADO
FILHO E RUA CIRIACO DE TOLEDO.
-AVENIDA JOAQUIM WENCESLAU DE
BARROS ENTRE RUA EDU ROCHA E
RUA DE ACESSO A FERROVIARIA
ENTRE A RUA QUINZE DE NOVEMBRO
E RUA TIRADENTES.
-RUA PORTO CARREIRO ENTRE RUA
EDU ROCHA E RUA GERALDINO
MARTINS DE BARROS.
-RUA JOAQUIM MURTINHO ENTRE RUA
EDU ROCHA E RUA GERALDINO M. DE
BARROS.
-RUA CABRAL ENTRE RUA EDU
ROCHA E RUA GERALDINO MARTINS
DE BARROS.
-RUA COLOMBO ENTRE RUA EDU
ROCHA E RUA GERALDINO M. DE
BARROS.
-RUA AMÉRICA ENTRE RUA EDU
ROCHA E RUA ALBUQUERQUE.
-RUA GENERAL DUTRA ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-RUA RICARDO FRANCO ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-RUA BATISTA DAS NEVES ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-RUA SILVA JARDIM ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-RUA AFONSO PENA ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-AVENIDA RIO BRANCO ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.

1ª SEMANA - CENTRO PARTE ALTA -

SENTIDO NORTE- SUL

-ALAMEDA RUBRA ROSA ENTRE
AVENIDA SANTOS DUMONT E AVENIDA
JOAQUIM WENCESLAU DE BARROS.
-ALAMEDA DOS LIRIOS ENTRE
ALAMEDA FLOR DE LIZ E AVENIDA
JOAQUIM WENCESLAU DE BARROS.
-ALAMEDA SALGADO FILHO ENTRE
ALAMEDA FLOR DE LIZ E JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-ALAMEDA AUGUSTO SEVERO
ENTRE AVENIDA SANTOS DUMONT E
AVENIDA JOAQUIM WENCESLAU DE
BARROS.
-RUA: CIRÍACO DE TOLEDO ENTRE
AVENIDA SANTOS DUMONT AVENIDA
JOAQUIM WENCESALAU DE BARROS.
-ALAMEDA BARTOLOMEU DE
GUSMÃO ENTRE SANTOS DUMONT
E AVENIDA JOQUIM WENCESLAU DE
BARROS.
-RUA EDU ROCHA ENTRE AMÉRICA E AV.
JOAQUIM WENCESLAU DE BARROS.
-RUA 21 DE SETEMBRO ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA LUÍS FEITOSA RODRIGUES
ENTRE RUA AMÉRICA E AVENIDA
JOAQUIM WENCESLAU DE BARROS.
-RUA FIRMO DE MATOS ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA MAJOR GAMA ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA 7 DE SETEMBRO ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA 15 DE NOVEMBRO ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA FREI MARIANO ENTRE RUA
AMÉRICA E RUA DE ACESSO A
ESTAÇÃO FERROVIÁRIA.
-RUA ANTONIO MARIA COELHO ENTRE
RUA AMÉRICA E RUA DE ACESSO A
ESTAÇÃO FERROVIÁRIA.
-RUA ANTONIO JOÃO ENTRE RUA
AMÉRICA E RUA DE ACESSO A
ESTAÇÃO FERROVIÁRIA.
-RUA TIRADENTES ENTRE RUA
AMÉRICA E RUA DE ACESSO A
ESTAÇÃO FERROVIÁRIA.
-RUA LADÁRIO ENTRE RUA AMÉRICA
E RUA PORTO CARREIRO.
-RUA TENENTE MELQUIADES DE
JESUS ENTRE RUA AMÉRICA E
ALAMEDA SEM NOME ATRÁS DA RUA

1ª Semana de MAIO 05 a 10/05

"Atenção Moradores para a coleta de

Galhos setorizada esta semana nas ruas!"
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    Na última quinta-feira, 24 de abril, o Prefeito de Ladário, Munir Ramunieh,
visitou a capital do Estado, Campo Grande, onde esteve na sede da Empresa
de Saneamento de Mato Grosso do Sul - SANESUL. Na oportunidade, o
prefeito Munir renegociou a dívida de Ladário de 10 milhões de reais com a
empresa, e já iniciou os pagamentos.
    Na renegociação, o Município parcelou a dívida deixada pela antiga gestão
que ultrapassa o valor de 10 milhões de reais com a SANESUL, acumulada
por mais de 7 anos de não pagamento, e que já estava ajuizada para cobrança
coercitiva da Administração Municipal.
     Com o início dos pagamentos mensais, a prefeitura evita o bloqueio de
recursos, a suspensão de certidões, inclusive com o risco de comprometer o
salário dos servidores públicos. Essa é mais uma ação do programa ‘Acelera,
Ladário’, de iniciativa da atual gestão municipal, que tem a finalidade de
impulsionar o desenvolvimento local.
      “Se consumiu a água, tem que pagar a conta; e nós estamos pagando essa
conta de mais de 10 milhões da gestão passada. Com o parcelamento e o início
dos pagamentos, nossos recursos não ficam comprometidos, inclusive para
pagamento dos servidores”, esclareceu Munir Ramunieh, Prefeito de Ladário.

Prefeitura de Ladário renegocia dívida
de R$ 10 milhões com a SANESUL e

evita prejuízos ao município

Prefeitura de Ladário publica lista de imóveis com débitos
fiscais e reforça compromisso com a justiça tributária

     A Prefeitura Municipal de Ladário informa que foi publicado o Decreto nº
081/PML, de 15 de Abril de 2025, que dispõe sobre a publicação de lista de
imóveis em débito com a Fazenda Municipal. A iniciativa faz parte de uma
política de justiça tributária, que busca assegurar a todos os contribuintes o
cumprimento com suas obrigações fiscais e sua contribuição, de forma
solidária, com os serviços públicos municipais.
     A publicação tem como objetivo promover a transparência na gestão fiscal
e incentivar os contribuintes inadimplentes a regularizarem suas pendências,
de modo a colaborar com o desenvolvimento do município. Conforme o
decreto, a lista será atualizada e publicada parcialmente todo mês, a cada 30
(trinta) dias, passando a compor o rol de ações regulares de controle e
cobrança tributária adotadas pela Administração Pública Municipal.
Regularização - Os contribuintes cujos imóveis constam na publicação tem
o prazo de 30 (trinta) dias, contados a partir da data da publicação do decreto,
para regularizar seus débitos junto ao Tributação da Prefeitura. Caso não
haja regularização dentro desse período, o Município poderá adotar as
seguintes medidas legais:
• Ajuizamento de ações judiciais de execução fiscal;
• Protesto dos débitos em cartório;
• Utilização de outros meios de cobrança legalmente admitidos.
Proteção de Dados e Transparência - A Prefeitura Municipal de Ladário
informa ainda que a lista foi divulgada de modo a não identificar os dados
pessoais dos contribuintes, em total conformidade com a Lei Geral de Proteção
de Dados (Lei Federal nº 13.709/2018 - LGPD). Serão publicadas apenas
informações relacionadas aos imóveis (como logradouro e inscrição
cadastral), com nomes abreviados, de forma que somente o titular do imóvel
possa se reconhecer na lista.
     Essa medida garante o equilíbrio entre o direito à privacidade dos cidadãos
e a necessidade de transparência da Administração Pública, prevista na Lei
de Acesso à Informação (Lei Federal n° 12.527/2011) e na Lei de
Responsabilidade Fiscal (Lei Complementar nº 101/2000).
Regularização Fiscal em favor da coletividade - Ressalta-se que a Prefeitura
de Ladário disponibiliza e se encontra vigente Programa de Refinanciamento
de Débitos junto ao Setor de Tributos, que possibilita aos contribuintes
quitar seus débitos com descontos, o que permite a todos regularizar suas
dívidas com prazos e valores mais flexíveis.
    Importante destacar que os valores arrecadados com a regularização e
posterior cobrança dos débitos serão destinados a investimentos em saúde,
educação, infraestrutura urbana e demais políticas públicas voltadas à
população de Ladário.
Mais informações:
    Os contribuintes podem obter orientações pelo site da Prefeitura Municipal
de Ladário (https://www.ladario.ms.gov.br/), na aba ‘Leis e Decretos’, fixada
topo do site, no filtro ‘Decretos Municipais’, ou diretamente no Setor de
Tributos da Prefeitura, localizado na rua Dom Pedro II, nº 547, no centro de
Ladário/MS, de segunda à sexta-feira, das 7h às 13h.

Vereador Jovan pede conclusão
de pavimentação em vias da

região sul de Corumbá

     Obras de pavimentação de vias públicas localizadas na região sul de
Corumbá é o que busca o vereador Jovan Temeljkovitch visando melhorar as
condições de vida dos moradores, contribuindo para propiciar mais segurança
ao tráfego de veículos e pedestres.
     O pedido foi feito por meio de requerimento ao prefeito Gabriel Alves de
Oliveira e ao secretário Marcelo Rodrigues Antunes, de Infraestrutura e
Serviços Públicos. No documento, o  vereador destaca a necessidade de
complementar o pavimento asfáltico das ruas Alexandre de Castro, Rio Grande
do Norte, Paraíba, Agostinho de Mônaco, Delfino Scaffa e João Bosco da
Mota, onde o serviço ainda não foi finalizado;
     Justificou afirmando que as vias estão em condições precárias e que é
preciso concluir o pavimento de vias que estão com obras inacabadas,
gerando transtornos à população, como lama durante as chuvas, além de
poeira excessiva, buracos, dificuldade de locomoção, e riscos à segurança
de pedestres e motoristas.

RECUPERAÇÃO
    Também solicitou a recuperação do pavimento da Rua Cáceres já próximo
ao 17º Batalhão de Fronteira, no centro, tendo em vista que o pavimento
asfáltico se encontra totalmente deteriorado e esfarelando, oferecendo riscos
à segurança dos motoristas, pedestres e moradores da localidade.

SERVIÇOS NECESSÁRIOS
    Ainda ao titular da pasta de Infraestrutura, Jovan solicitou serviços de
 limpeza e roçada da Praça Gilsano Albuquerque, no Bairro Popular Nova,
como forma de eliminar o mato alto, ambiente propício para a proliferação de
mosquitos e outros insetos, além de comprometer a segurança e o bem-estar
dos moradores que utilizam o espaço para lazer e convivência.
     Também pediu limpeza da praça do Bairro Generoso, inclusive da quadra
esportiva, localizada na Avenida Perimetral, ao lado da CEMEI Parteira Rosa
Josetti, que se encontra com mato alto e acúmulo de lixo, o que pode contribuir
para a proliferação de insetos, animais peçonhentos que compromete a
segurança e bem-estar tanto dos moradores, como das crianças que
frequentam a creche local.

EM ALBUQUERQUE
    Outra solicitação de Jovan visa atender a comunidade do Distrito de
Albuquerque. O vereador informou ser necessária uma intervenção urgente
do Poder Público visando a limpeza, capina, retirada de entulho e manutenção
geral do cemitério daquela localidade, que tem sido bastante reivindicado
pela comunidade.
     Ressaltou que o cemitério está com mato alto, lixo acumulado, entulhos
espalhados, e que falta manutenção básica. “Isso tem causado transtornos
à população local, especialmente aos familiares que frequentam o cemitério
para prestar homenagens aos seus entes queridos, além de oferece riscos à
saúde pública, por possibilitar a proliferação de animais peçonhentos e
insetos transmissores de doenças”, completou.
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Com bases avançadas em várias áreas do Pantanal, Governo

de MS prepara combate aos incêndios e apoia comunidades
     Para a proteção do Pantanal, a
maior planície inundável do mundo
com mais de 98 mil km² de extensão
em Mato Grosso do Sul, o Governo
do Estado prepara e executa a
Operação Pantanal 2025, que inclui
investimentos diversos, treinamento
das equipes para atuar nos incêndios
florestais e ainda a instalação das
bases avançadas em áreas remotas do
bioma, que permitem ações de
combate ao fogo de maneira rápida e
ágil.
     Desde o ano passado, como parte
do ‘plano estadual de manejo
integrado do fogo’, onze bases
avançadas foram instaladas pelo
CBM (Corpo de Bombeiros Militar) e
passaram a operar em diferentes
regiões do Pantanal, em locais de
difícil acesso e com histórico de
incêndios florestais.
     É às margens do Rio Paraguai, a 1
km da divisa do com o Mato Grosso,
na região da Serra do Amolar, em um
local conhecido como Barra do São
Lourenço, que a pantaneira Vicentina
Íris de Souza, 68 anos, afirma se sentir
segura com a presença dos bombeiros
na comunidade. A beleza exuberante
do local praticamente intocado fica a
quase 220 quilômetros de Corumbá,
rio acima, em direção ao estado
vizinho.
     “Se a gente precisa de alguma
coisa eles estão sempre prontos. Eu
achei muito bom eles aqui. Eles
socorrem a gente no que podem, a
gente também socorre no que
podemos”, disse a senhora enquanto
a equipe que atua na base avançada
colaborava com o corte de lenha.
     “Meu marido fez uma cirurgia e não
consegue segurar o machado, mas os
bombeiros estão aqui do nosso lado,
e trouxeram a motosserra. É uma
diferença grande que faz na vida da
gente. Eu me sinto maravilhada”.

     As gentilezas entre ‘vizinhos’ são
práticas comuns no dia a dia
pantaneiro e rendeu até um punhado
de mandioca como agradecimento aos
bombeiros. Enquanto estão na região
da Barra do São Lourenço, eles foram
acionados pela população em
algumas ocasiões, quase sempre para
ajudar com afazeres diversos e na lida.
A base avançada da Serra do Amolar
é uma das mais emblemáticas da
Operação Pantanal, em
funcionamento desde maio do ano
passado, os militares mantiveram as
atividades sem interrupção, para
transformar a casa – onde funcionava
a escola do local – em um ponto de
apoio seguro, além de ter
possibilidade de atuação rápida no
trabalho de controle e extinção das
chamas.
   “Quando estabelecemos as bases
avançadas, inicialmente pensou-se nas
atividades de prevenção aos incêndios
florestais, educação ambiental, e
diminuir o tempo de resposta, trazendo
a estrutura para mais próximo. Mas a
riqueza da interação com essa
comunidade local, ela é muito maior,
ultrapassa qualquer estratégia
desenhada para essa região. Acaba
sendo muito maior do que qualquer
atividade de resposta. Interagir com a
comunidade faz toda a diferença”, afirma
a tenente-coronel do CBM-MS, Tatiane
Dias de Oliveira Inoue.
     A instalação desta e das outras dez
bases avançadas em todo o Pantanal
sul-mato-grossense tem grande
importância nas ações de combate ao
fogo na planície. Um dos casos mais
representativos foi um grande
incêndio florestal que ocorreu no ano
passado, com origem no estado
vizinho. E a atuação rápida da equipe
que estava na base da Serra do Amolar
impediu um grande desastre ambiental
na área.

    “Quando a gente diminui o tempo
de resposta dos incêndios florestais,
diminuímos a área que ele atinge. Em
abril de 2024, havia um incêndio que
estava vindo do Mato Grosso, e
aceleramos a instalação dessa base
do Amolar. A guarnição foi atuar junto
com o pessoal do outro lado do Mato
Grosso, não esperamos chegar ao
nosso estado. Mesmo assim, pelas
condições atmosféricas, esse
incêndio ultrapassou a margem e
atingiu apenas 9 hectares. A gente fez
um cálculo e se tivesse que deslocar,
com a estrutura do município de
Corumbá, que era a referência até
então, esse incêndio poderia, num dia,
atingir mais de 200 hectares, então a
gente preservou essa natureza e a
gente pretende preservar ainda mais
com as outras bases avançadas”,
disse a tenente-coronel.
    Toda a estrutura das bases foi
organizada para atender áreas
específicas e delimitar o tempo de
resposta, em situações de incêndios
florestais, com agilidade.
     “Nós temos uma identificação das
chamas com bastante agilidade,
especialmente com o uso do sensor
remoto e por comunicação com os
residentes, que informam a gente
praticamente no surgimento do foco.
A dificuldade de acesso às regiões
do Pantanal, onde esses focos
costumam acontecer, criou o cenário
no qual a presença antecipada dos
bombeiros permitiu sucesso no
controle das chamas num raio
aproximado de 25 km desse entorno.
E além desse raio, a gente chega muito
mais rápido nos locais de incêndio.
Nós conseguimos mobilizar nossas
equipes entre 3 e 4 horas, e antes
demorava 7 a 8 horas de
deslocamento”, explicou o subdiretor
da DPA (Diretoria de Proteção

Ambiental) do Corpo de Bombeiros,
major Eduardo Teixeira.
     Na Operação Pantanal 2025 serão
instaladas onze bases avançadas,
com estrutura de alimentação, água
potável, geradores, que possibilitam
o bombeiro militar atuar com mais
eficiência com local para carregar
drones e para fazer pequenas
manutenções nos equipamentos
utilizados.
    O posicionamento das equipes no
terreno segue estudo da DPA, para
estar próximo de regiões onde a
ocorrência do fogo é mais comum, e a
vegetação é mais sensível.
  “As bases também são posicionadas
conforme a predominância do vento
durante a temporada de incêndios
florestais. Temos algumas bases nas
margens dos rios São Lourenço e
Piquiri para evitar que eventuais
incêndios passem do Mato Grosso
para o Mato Grosso do Sul. E todas
são usadas como apoio para as
equipes ao longo do Rio Paraguai, no
Forte Coimbra. E para combater
inclusive os incêndios que vêm da
Bolívia”, explicou o major Teixeira.

Presença e atuação
    Na Escola Municipal Rural de
Educação Integral Polo São Lourenço
e Extensões, que fica no Aterro do
Binega, no Alto Pantanal, os alunos
reconhecem a importância de ter os
bombeiros por perto, pois já passaram
por situações difíceis no período de
incêndios florestais intensos. O local
tem 32 alunos, alguns deles moram
na unidade escolar, e vão para casa
no fim de semana.
       As amigas Luiza Godoy
Rodrigues, 19 anos e Thaila de Jesus,
15 anos, relatam com detalhes
quando precisaram deixar a escola

CONTINUA...

F
ot

os
: 

Á
lv

ar
o 

R
ez

en
de



Pág.07CORREIODECORUMBA.COM.BR CORUMBÁ/MS, 27/04 a 03/05/2025

recém-construída para fugir do fogo.
A evacuação ocorreu no ano
passado, na época de maior incidência
das chamas, que atingiram diferentes
regiões do Pantanal.
     “Eu moro perto da escola, e já vi
incêndios grandes, em 2020 foram
muitos e o fogo chegou perto da
minha casa. Mas não precisamos sair
naquela época. Desta vez saímos da
escola principalmente por causa da
fumaça, que era muita”, lembra a aluna
Thaila.
     “A gente valoriza os bombeiros,
porque é a primeira vez que estão
realmente perto da gente e sabemos
que se precisar eles chegam rápido”,
disse Luiza. Pelo Rio Paraguai, a Barra
do São Lourenço fica a
aproximadamente 213 quilômetros de
Corumbá, e apenas um quilômetro da
divisa com o Mato Grosso.
O professor de matemática, Emílio
Carlos Moraes, 62 anos, trabalha no
Pantanal há três anos e relata a
importância da presença dos
bombeiros para a comunidade escolar
na região.
    “No ano passado tivemos
orientações do Corpo de Bombeiros,
sobre evacuação, mas não tínhamos
experiência. Saímos do prédio da
escola, devido a quantidade de
fumaça, o fogo estava perto, ficou em
volta. Ficamos fora por
aproximadamente três dias. O que os
bombeiros nos ensinam é importante,
até porque a nossa capacitação é
através dessa informação, precisamos
aprender como lidar com essa
situação”, disse o professor.
    A rotina da presença dos militares
na região, também aproxima a
comunidade do trabalho de
prevenção e orientação realizado
pelos bombeiros. “É muito positivo.
Nós temos certeza de que se for
necessária a presença deles, vão nos
atender prontamente. Eu sinto que eu
sou privilegiado. Em qualquer
momento eles nos auxiliam, seja uma
situação com alunos, ou qualquer
outra situação”, afirmou Moraes.

     O professor de língua portuguesa,
Markuss Zarate, elogia a presença dos
bombeiros e a interação deles com a
comunidade. “É muito importante esta
equipe aqui, para a nossa região e a
população. E o contato com os alunos
é ótimo, para eles mesmos valorizarem
o local onde vivem”.

Preparação
     A casa de madeira recém pintada
de vermelho é preparada para receber
os militares que vão atuar na
Operação Pantanal 2025. No dia a dia
operacional da base avançada da
Serra do Amolar, a equipe organiza
equipamentos, faz reparos e ainda
apoia a comunidade local.
     O subtenente Leonardo Leite, 52
anos, é pantaneiro, nascido na região
do Paiaguás em um local conhecido
como Colônia São Domingos e só
conheceu a “cidade grande”,
Corumbá, quando já tinha oito anos
de idade. Durante uma visita na
escola, ele falou da importância do
trabalho realizado na região.
     “Nós instalamos a base avançada
no lugar onde funcionava a escola,
antes da mudança. Estamos sempre
auxiliando a comunidade e eles sabem
que podem contar conosco para
tudo, cortar uma madeira, arrumar um
barco. É assim que vizinho se trata, e
o pantaneiro é muito receptivo. Para
o combate aos incêndios esta base é
importante no trabalho, como as
demais, que servem de apoio para a
operação”.
     O sargento Dorival Pereira, 51
anos, que atua em Aquidauana, foi o
responsável por cozinhar no ciclo de
trabalho da equipe que também era
formada pelo sargento Alex
Rodrigues da Silva, 52 anos, o único
de Campo Grande no grupo.
     “Nós viemos com a missão de
fazer o trabalho na base avançada do
Amolar. E como a gente precisa se
alimentar, me ofereci para cozinhar. As
atividades são diversas, tudo focado
na preparação das ações de combate
aos incêndios e também na nossa

permanência aqui. Estamos fazendo
melhorias nas instalações, para poder
receber o nosso pessoal, já pensando
quando na ocorrência dos
incêndios”, disse o sargento Dorival.
  E quem conhece de perto o rio e a
região, também auxilia no transporte
das equipes até a base avançada. O
sargento Carlos Alberto é o piloto da
lancha que leva as equipes dos
bombeiros. Por isso a cada 15 dias o
Rio Paraguai é usado como via de

acesso para o transporte dos militares.
Com curvas diversas em todo o
trajeto, ele conhece bem a área.
    “Eu tive ajuda de quem veio antes
de mim, me ensinaram na corporação.
E agora eu também conheço os locais
e as pessoas. Assim como ajudamos
muitos, também já fui ajudado
inúmeras vezes, pois já aconteceram
situações que os ribeirinhos nos
auxiliaram. É muito importante essa
interação”.
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Reportagem Especial 
Nascido em Corumbá que assumiu

a Presidência da República do

Brasil por alguns dias

(DRT-1583/MS)

Dílson Fonseca

    José Manuel Fontanillas Fragelli,
nasceu em Corumbá no dia 31 de
dezembro de 1915, faleceu em
Aquidauana em 30 de abril de 2010. Foi
um pecuarista e político brasileiro. Neto
de espanhóis e italianos foi bacharel em
Ciências Jurídicas e Sociais, pela
Faculdade de Direito da Universidade
de São Paulo, 1938; Promotor de justiça
em Campo Grande (1939 — 1943);
secretário de Justiça e Finanças (1953
— 1954); diretor e professor do Colégio
Osvaldo Cruz em Campo Grande;
constituinte em 1947; deputado
estadual (1947 a 1950); deputado
estadual (1950 a 1954); líder da oposição
pela UDN (1947 a 1951); líder do
governo pela UDN (1951 a
1953); deputado federal (1955-
1959); governador (1970 a
1974); senador (1-11-80 a 31-1-87);
presidente do Senado Federal (1985-
1987); presidente do Congresso
Nacional (1985-1987); presidente da
República interino (28 a 30-9-1986 e 9 a
14-9-1986).Foi governador de Mato
Grosso na década de 70 e presidente do
Senado no período de 1985 a 1987,
representante do Estado de Mato
Grosso do Sul, tendo exercido o
mandato de senador no período de 1980
a 1987. Nessa época, chegou a assumir
a presidência da República, no lugar de
José Sarney..Em 1983, liderou um grupo
de 15 senadores que foram ao
governador de Minas Gerais Tancredo
Neves para sugerirem que ele se
candidatasse a presidente da república
no pleito indireto de 1985.Publicou
diversas obras, entre elas “Mato Grosso.

Governadores, 1970-1974”, “Mensagem
à Assembléia Legislativa”, “Mato
Grosso. Governo do Estado”. “Mato
Grosso do Garimpo ao Computador,
Balanço do Governo José Fragelli”,
“Mato Grosso. Secretaria de Governo e
Coordenação Econômica. Um Plano de
Governo e sua Execução”, “A
Conjuntura Nacional e o Poder
Legislativo, Palestra proferida, no dia 5-
6-86, na Escola Superior de Guerra”, “O
Poder Legislativo”. Em uma homenagem
ao ex-governador, o estádio Verdão, em
Cuiabá, recebeu seu nome em 1976. Foi
motivo de duras críticas à administração
Fragelli. Orçado em Cr$ 1,2 milhão,
moeda da época, a obra que foi iniciada
em seu governo foi finalmente concluída
em 1976, já na administração de José
Garcia Neto. José Fragelli faleceu na
madrugada de 30 de
abril de 2010 em Aquidauana, Mato
Grosso do Sul. Ele estava com 94 anos e
com a saúde fragilizada.

ESSAS
CORUMBAENSES...

(Edson Moraes - 23.04.2025)

   Meu bairro - aliás, o bairro de onde
vim - atende pelo nome de Corumbá e
responde por alguns apelidos
reveladores. Pode ser Pantaneiro,
Cidade Branca, Terra de Xaraés,
Andinopantaneiro.
   Não sou bairrista daqueles que
acham que meu bairro é o melhor e o
mais bonito do mundo. Porém eu o
considero o bairro em que adoraria ter
nascido - e nasci. Por isto, o adoro.
Vivo longe dele, a 420km, mas ele não
sai de perto de mim. De perto, não. De
dentro.
    Neste bairro de chão calcáreo e
lacrimoso cultivamos a alegria e a
grandeza de sermos dignos das
alegrias e das tristezas que nos
humanizam. E hoje, tenho nas mãos a
semente de uma alegria que se vestiu
de tristeza cultivada pelo bairrismo
saudável diante da partida de Eva
Maria Granha de Carvalho.
    Partiu. Viagem de quem vai e fica.
Nem precisou dizer adeus. Ela foi a
Deus. Deixou-nos no suor da fronte e
em cada gota de pranto o legado de
sua lavoura de fé, generosidade e
perdão, brotos que só germinam na
terra fértil da justiça.
     Na quinta-feira, fui à Academia Sul-
Mato-Grossense de Letras (um dia
desses vou demitir da confraria quem
inventou o hífen). A Roda Acadêmica
da ASL debateu o legado de Oliva
Enciso. Uma corumbaense também.

Conterrânea de Eva Granha, Clio,
Lobivar, Medeiros, Proença, Rubens
de Castro, Vô Ozório, Dr Gabi, Ângela
Peres...
    Oliva partiu em 2005, aos 96 anos.
Eva nesta quarta-feira, 23 de abril, aos
91. Foram, mas como toda boa
coletivista que se preza, deixaram sua
herança para nós. Um legado. Lições
para quem queira aprender como se
faz para viver e continuar vivo depois
da morte para que o plantio não se
esgote.



Pág.09CORREIODECORUMBA.COM.BR CORUMBÁ/MS, 27/04 a 03/05/2025

Revitalização marca 64 anos de atuação
da Cidade Dom Bosco em Corumbá 

     A Cidade Dom Bosco inaugura na
próxima quarta-feira, 30 de abril, às
14h, a nova pintura do prédio onde
funciona a Ação Social da instituição.
O espaço abriga programas
fundamentais voltados a crianças,
adolescentes e jovens de Corumbá: o
Programa Crianças e Adolescentes
Felizes (PCAF), o Programa
Adolescente Aprendiz e o Programa
Adoção à Distância.
     A revitalização do prédio foi
viabilizada com recursos de uma
emenda parlamentar da deputada
federal Camila Jara, e contou com o
apoio da Prefeitura Municipal de
Corumbá, por intermédio da Secretaria
de Assistência Social. O evento
contará com a presença de
representantes da deputada, além do
prefeito Gabriel Alves de Oliveira e da
vice-prefeita Beatriz Rosália Ribeiro
Cavassa de Oliveira.
     Mais do que uma nova pintura, o
momento marca o fortalecimento da
missão da Cidade Dom Bosco, que há
mais de seis décadas oferece
oportunidades a quem mais precisa.
Será também uma oportunidade para
que a comunidade conheça de perto
os espaços onde os programas são
desenvolvidos e celebre os avanços
que continuam sendo construídos
com dedicação e parceria.
     Para Fernando Melgar,
coordenador da Cidade Dom Bosco,
a revitalização representa um novo
ciclo de esperança e compromisso
com o futuro. “Estamos aqui há 64
anos porque nunca caminhamos
sozinhos. Essa revitalização é fruto da
união de forças em favor de um bem
maior, a formação integral de crianças,
adolescentes e jovens. É uma honra
dar continuidade a esse legado de
transformação social. Contamos com
a presença de toda a sociedade para
celebrarmos juntos”, afirma.
      A deputada federal Camila Jara,
oportunizadora da ação por meio de
emenda parlamentar, comenta: “Ver de
perto o impacto que os recursos
destinados à revitalização do prédio
podem causar na vida das pessoas
que utilizam a instituição dá sentido
ao nosso trabalho. A Cidade Dom
Bosco é um exemplo vivo de como o
cuidado com o outro transforma
realidades, e é uma honra apoiar
iniciativas que constroem caminhos
de esperança”.

Sobre a Cidade Dom Bosco
     Fundada há 64 anos, a Cidade Dom
Bosco é uma organização sócio

assistencial que atende
preferencialmente crianças e
adolescentes em situação de
vulnerabilidade social, estendendo
suas ações ao grupo familiar do seu
público-alvo, na cidade de Corumbá/
MS.
    Atualmente a organização
desenvolve três programas sociais,
sendo eles o Programa Crianças e
Adolescentes Felizes (PCAF),
Programa Adoção a Distância e o
Programa Adolescente Aprendiz.

     As ações da organização buscam a
prevenção de situações de riscos, por
meio de aquisições e desenvolvimento
de habilidades, proporcionando
fortalecimento de vínculos familiares
e comunitários por meio da oferta de
oficinas de geração de renda,
culturais, esportivas, lazer, inserção no
mercado de trabalho e Serviço de
Convivência e Fortalecimento de
Vínculos (SCFV).
     Centrada na pedagogia de Dom
Bosco, nos valores cristãos, a Cidade

Dom Bosco oferece serviços à
população assegurando que todos
que buscam pelas atividades
desenvolvidas, sejam respeitados em
suas individualidades.

Serviço
Evento: Inauguração da nova pintura
da Ação Social da Cidade Dom Bosco
Data: 30 de abril
Horário: 14h
Local: Rua 13 de Junho, nº 2660 –
Corumbá (MS)
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CANTINHO

DO BETÃO

Roberto Maciel(Betão)

(Membro da União Brasileira de Escritores)

Obs. Qualquer sugestão, crítica ou elogios

meu e-mail: rmacielbetao@gmail.com /

Facebook: Roberto Maciel.

“O gostoso de ser

articulista de um jornal

é ter a oportunidade de

mostrar aos leitores seus

dotes com a caneta.

Procurando sempre

variar o assunto,

dependendo do estado de

espírito e da inspiração”.

BONECA DE PANO
- Pai, pai, encontrei este galho bonito e,
se bem enfeitado, vai dar uma bonita
árvore de Natal.
         Aníbal havia acabado de chegar da
lida da roça. Semeara milho, enterrara
ramos de mandioca nos eitos de terra
seca, quase esturricados pela falta de
chuva. Tomava uma cachacinha na
varanda enquanto Anastácia cuidava de
atiçar as brasas do fogão à lenha pra
mode fazer o jantar.
         Anastácia, costureira de gabarito,
auxiliava no orçamento da fazenda,
fazendo colchas de retalhos, almofadas,
além de cerzir vestidos de dondocas do
vilarejo que já estava em ritmo de festas
natalinas. O Prefeito decorando as ruas,
o Padre arrumando o Presépio e
ensaiando o Coral da Capela.
         - Pai, pai, vamos plantar este galho
seco naquela lata de banha e enfeitar ele
com o que a gente tem aí, até formar uma
bela árvore de Natal.
         - Boa ideia – disse Anastácia,
limpando as mãos no avental. – Tenho
até uns apliques em forma de fita que
podem ajudar na decoração.
         Fazia quase um mês que não chovia
na região, mas, mesmo assim, Aníbal
indo no entusiasmo das duas,encheu
uma lata com terra seca e nela fincou o
galho que logoestaria  enfeitado e viraria
uma linda árvore de Natal.
         - Agora vamos jantar – disse
Anastácia – voltar à varanda e fazer
nossos pedidos.
          Em volta da mesa, após a oração,
comeram o franguinho de panela e
voltaram à varanda.
           - Eu queria uma boneca de pano
com vestidinho de chita.
           - Eu queria uma boa chuva pra
mode ativar a plantação.
           Eu quero que meus serviços de
costura aumentem.
.x.x.x.x.x.x.x.

Anastácia gastou boa parte da noite na
sala de costura fazendo a bonequinha de
pano que a menina tanto queria. Cerzia
daqui, costurava dali.
            Aníbal, após levar a menina para
a escolinha do vilarejo, retornava ao
rancho e naquela terra castigada pelo
tempo, fincava o arado e não desanimava
semeando milho e plantando ramo de
mandioca.
.x.x.x.x.x.x.x.x.
Naquele lusco-fusco da tarde, sol caindo
atrás da serra, Aníbal tomando sua
cachacinha na varanda enquanto
Anastácia fazia uma saborosa sopa. Um
Senhor despontou na estradinha e logo
se apresentou:
            - Sou Nicolau e estou vindo de
longe para este vilarejo. Minha carroça
quebrou na estrada e vim pedir um abrigo
e, se possível, um bom prato de sopa.
            - Nossa casa é toda sua, meu bom
homem. Se aprochegue e venha tomar
uma pinguinha comigo.
             O homem se aproximou e, sob
o olhar atento do   vira-latas, sentou-se
ao lado de Aníbal que logo deu o alarme:
- Anastácia, temos convidado para o
jantar.
.x.x.x.x.x.x.x.x.
Após um belo prato de sopa, o estranho
Senhor tomou rumo, desejando a todos
um Feliz Natal, dizendo ter muita entrega
a fazer no vilarejo.
             A noite estava linda naquela
véspera de Natal. Aníbal, Alice e
Anastácia, da varanda do rancho,

apreciavam o firmamento repleto de
estrelas e a lua cheia espalhando sua luz.
            Aníbal bebericando um traguinho
pra fazer o quilo, tendo a filha sentada
em seu colo e Anastácia na cadeira ao
lado. O velho cão, devido ao calor,
preferiu modorrar na terra do terreiro.
Foi então, que uma estrela cadente
cruzou o céu que, embora iluminado pela
luz da lua, não ocultou o fulgor daquela
intrometida...
           - Veja pai, é o trenó de Papai Noel
que está distribuindo os presentes de
Natal.
           - Feche os olhos e faça um pedido
com muita fé, minha filha.
           - Desculpem-me, mas tenho que
terminar um trabalho com urgência –
disse Anastácia – e logo se recolheu. –
Não se demorem pois já está ficando
tarde. Dizendo isso, se embrenhou para
a salinha de costura.
.x.x.x.x.x.x.x.x.x.
Alice foi a primeira a se levantar,
dirigindo-se para  a varanda, onde Aníbal
a encontrou dando pulinhos de alegria
com uma bela boneca de pano nos
braços. O velho cão lutava com um
suculento osso. Sobre a mesa da varanda,
um belo pernil de porco para a ceia
enquanto a chuva encharcava a terra
castigada pela seca. Ao lado da cesta de
costura, jazia uma boneca de pano ainda
por terminar.


